

Boletín Internacional

Adoratrices de la Sangre de Cristo



ASC Comunicaciones Internacionales – Dirección General - Via Maria De Mattias, 10 - 00183 Roma

www.adoratrici-asc.org

redazioneasc@adoratrici-asc.org

Lima, Perú
4-28 Julio 2017

En camino con la Iglesia

“Hay diferentes carismas, pero uno solo es el Espíritu, hay diferentes ministerios, pero uno solo es el Señor; hay diferentes actividades, pero uno solo es Dios que obra todo en todos. A cada uno se le da una manifestación especial del Espíritu para el bien común» (1 Cor. 12, 4-7).

El 26 de junio, en la sede de la Unión Internacional se realizó un encuentro para la presentación del Instrumentum Laboris para la Asamblea sinodal. En el encuentro participó también Hna. Nadia ofreciendo una reflexión a la luz de la lectura del documento desde la perspectiva de la vida religiosa.

Somos conscientes que el proceso sinodal ofrece una oportunidad de encuentro en la fe que hace crecer el lazo con el Señor, la fraternidad entre las personas y el amor por la Iglesia, no sólo a nivel individual, sino involucrando y dinamizando a toda la comunidad. Se subraya varias veces que «l protagonista del Sínodo es el Espíritu Santo» y que la invitación a caminar juntos se convirtió en un camino en el cual el Pueblo de Dios procede con entusiasmo, pero sin ingenuidad. *Ser Iglesia sinodal, nos recuerda el documento, quiere decir reconocer la dignidad común derivada del Bautismo, que hace que los que lo reciben sean hijos e hijas de Dios, miembros*

de su familia, y por lo tanto hermanos y hermanas en Cristo y enviados a realizar una misión común (IL N° 20).

El texto evidencia tres cuestiones prioritarias para la Iglesia sinodal: son desafíos con los que la Iglesia, pero también cada comunidad debe medirse para dar un paso adelante y crecer en el propio ser sinodal a todos los niveles y da una pluralidad de perspectivas y enfrentarlas requiere caminar juntos como pueblo, con todos sus componentes.

Las tres prioridades son correlativas con las tres palabras clave del Sínodo: **comunión, misión, participación**. Son experiencias, vivencias y desafíos que se integran alimentándose y sosteniéndose mutuamente.

El documento, junto con una primera parte de profundización, ofrece fichas de reflexión y discernimiento (segunda parte) que favorecerán la escucha en la dinámica de la conversación espiritual.

La comunión y la misión se entrecruzan y se reflejan una en la otra porque «La comunión y la misión están profundamente unidas entre ellas, se compenetran mutuamente, al punto que la comunión representan la fuente y el fruto de la misión: la comunión es misionera y la misión es para la comunión» (San Juan Pablo II).

Editorial

Editorial

- o En camino con la Iglesia

Espacio Administración General

- o Presentación del Instrumentum Laboris

Del Mundo ASC

- o Encuentro de reflexión con los colaboradores de las ASC
- o Crónica de los Estados Unidos
- o Jornada Vocacional en la escuela León Magno
- o El bienio de la Santificación

Sumario

1	o Bolesławiec: en honor de Santa María De Mattias	8
1	o En Biblioteca	10
3	Espacio JPIC/VIVAT	
3	o Educación a la conciencia ambiental	11
4	En la Congregación	
4	o Calendario Administración General	12
4	o Profesiones Religiosas	13
5	o Cumpleaños: Celebramos La Vida	13
6	o Volvieron a la Casa del Padre	13

La comunión es ante todo un don de Dios y, al mismo tiempo, una tarea, nunca acabada, de construcción del “nosotros” del Pueblo de Dios. Entrecruza una dimensión vertical, «la unión con Dios», y una horizontal, «la unidad del género humano» en un fuerte dinamismo escatológico: el de la comunión es un camino en el que estamos llamados a crecer (IL N° 46).

La vida sinodal no es una estrategia de organización, sino la experiencia de poder encontrar una unidad que abraza la diversidad sin cancelarla, porque está fundada en la unión con Dios en la confesión de la misma fe. Este dinamismo posee una fuerza propulsiva que impulsa para ampliar continuamente el ámbito de la comunión, lista para acoger también las contradicciones, los límites y las heridas de la historia.

La corresponsabilidad en la misión llama inevitablemente a la naturaleza misionera de la Iglesia y «consiste en salir [...] de sí] para buscar el bien de los demás, hasta dar la vida». Es decir, la misión permite revivir la experiencia de Pentecostés: el anuncio de Jesús muerto y resucitado. (IL N° 51).

La participación es esencialmente expresión de creatividad y alimento de relaciones de hospitalidad, acogida y promoción humana en el corazón de la misión y de la comunión. De la preocupación por la participación brota la tercera prioridad surgida: la cuestión de

la autoridad, de su sentido y del estilo de su servicio en una Iglesia sinodal.

El camino sinodal nos invita a una reflexión profunda sobre el servicio en autoridad entendido como capacidad de hacer crecer, y entonces el servicio a la originalidad personal de cada uno. Como apoyo de la creatividad y no un control que la bloquea, sino que favorece la libertad de la persona y no como un lazo que la tiene atada.

Durante el encuentro, Hna. Nadia subrayó con claridad que la formación a la sinodalidad es urgente para crecer y convertirse en hermanas. Necesitamos una formación integral, inicial y permanente, para hacer que nuestras comunidades sean espacio de escucha, participación y misión.

Las instituciones y las estructuras no bastan para hacer sinodal a la Iglesia: son necesarias una cultura y una espiritualidad sinodales, animadas por un deseo de conversión y sostenidas por una adecuada formación, que no se limita a la actualización de los contenidos sino que se refiere a todas las capacidades y las disposiciones de la persona.

La experiencia sinodal, vivida en el compartir y en la conversación espiritual, será la oportunidad para crecer como comunidad sinodal en esa belleza y armonía que atrae.

Hna. Nadia Coppa, ASC



Presentación del Instrumentum Laboris

El martes 20 de junio fue una jornada importante para todas nosotras. Hna. Nadia Coppa, como Presidente de la UISG, participó en la Conferencia de Prensa en la sala de prensa del Vaticano como panelista en la presentación del Instrumentum Laboris. El documento, punto de llegada de un caminar juntos de dos años de escucha, se ofrece como punto de partida para la segunda fase del Sínodo. El documento guiará los trabajos de la Asamblea general de octubre de 2023 y del 2024 con el tema de la sinodalidad. Fue una experiencia importante para Hna. Nadia que la vio comprometida en la preparación y que nosotros seguimos con emoción en directo desde los Estudios Vaticanos. Otros miembros del panel eran cardenales y obispos responsables del Sínodo: el Secretario general, cardenal Mario Grech, el Relator general del Sínodo, Cardenal Jean-Claude Hollerich, padre Santiago Costa, consultor de la Secretaría general del Sínodo, una laica representante de la Iglesia en Suiza. Estuvieron presentes muchísimos periodistas provenientes de diferentes partes del mundo. El documento fue presentado bajo varios aspectos y cada panelista trató de poner en evidencia uno.

El texto del Instrumentum Laboris es *"como un libro de cocina. Los cocineros reciben ese libro junto con algunos ingredientes: su misión es poner juntos los diferentes ingredientes para satisfacer los diversos paladares", gracias al Espíritu Santo que los guía "a encontrar una nueva armonía alimenticia". Un documento "de toda la Iglesia, no escrito en el escritorio, sino del que todos son co-autores, cada uno en la parte que está llamado a desarrollar en la Iglesia".*

Por lo tanto, no es "un tratado teológico sobre la sinodalidad", explica Hollerich, sino *"el fruto de una experiencia de Iglesia, de un camino en el que todos hemos aprendido más", en el que, aclara el cardenal Grech, no falta la voz de nadie: del pueblo santo de Dios; de los pastores, que garantizaron con su participación el discernimiento eclesial; del Papa, que siempre nos acompañó, sostuvo, animando el seguir adelante". Un texto que "no da respuestas, sino que se limita a hacer preguntas". Serán los obispos que tratarán de "dar respuestas en armonía-*

consenso-guía del Espíritu". No tendremos que encontrar las respuestas en octubre, aclara Grech, sino "una Iglesia verdaderamente sinodal podrá responder a muchas de las preguntas del hombre de hoy". Entre las cuales, se pregunta: "Qué pasos concretos son necesarios para salir al encuentro de las personas que se sienten excluidas de la Iglesia a causa de su afectividad y sexualidad (por ejemplo, divorciados vueltos a casar, personas en matrimonio poligámico, personas LGBTQ, etc.). Estimulado por los periodistas, el cardenal Hollerich responde que también este tema será objeto del discernimiento de los miembros de la Asamblea y que "no tenemos una agenda" ya preparada.

Hna. Nadia Coppa, como presidente de la Unión Internacional de las Superiores Generales, explicó que el documento será pronto presentado a las casi dos mil Superiores Generales de las Congregaciones femeninas en un Webinar online. Del Instrumentum Laboris, subrayó la validez de los puntos ofrecidos por las fichas de trabajo, que *"tocan diferentes e importantes perspectivas (teológica, pastoral, canónica)".* Hna. Nadia, respondiendo a las preguntas sobre las expectativas de las religiosas respecto al Sínodo, dejó un mensaje positivo, definiéndolo una oportunidad y un instrumento para el crecimiento de toda la Iglesia en el respeto y acogida de las diferencias.

A su regreso a casa, para felicitarla, comimos juntas un helado. E ella le expresamos nuestra gratitud por su servicio a favor de toda la Vida consagrada en la Iglesia.

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC



Encuentro de reflexión con los colaboradores de las ASC

El 19 de mayo se realizó la reunión mensual con los colaboradores que trabajan en la casa regional y en la casa Nazaret. Hna. Teresina de Jesús Moreira habló de la importancia del silencio: apaciguarse para poder contemplar la presencia de Dios en la creación, cultivar la simplicidad, contemplar el alba y el ocaso y sentir la paz que nos infunden.

Cada colaborador se sintió motivado y motivada a llevar adelante este proceso de

sensibilización, ser más atento/a al ambiente en el que se trabaja, que tiene muchos árboles, muchos pájaros que catan, en fin, mirar la naturaleza como un don de Dios y, al mismo tiempo, uno de los lugares en el que Él se comunica con nosotros. Esta experiencia nos hace ser agradecidos.

Tatiana Santana

Crónica de los Estados Unidos

100 años

El sábado 6 de mayo, las hermanas se reunieron en el comedor principal del Wichita Center a las 11:30 para celebrar los 100 años de vida de Hna. Francella Bahr. Después de su plato preferido, compartió los puntos salientes de los 100 años durante una entrevista con las "periodistas" Diana Rawlings y Fran Schumer. También las hermanas tuvieron la oportunidad de compartir sus historias sobre Hna. Francella. En la tarde, los festejos continuaron con torta y helado junto con las adoratrices del Centro Caritas.



que fueron expuestas en el atrio del Centro caritas en Wichita. Otros eventos de la semana fueron una tarde de bienestar para todas las hermanas y el personal, el lavado gratuito del auto para el personal, la escritura de tarjetas de esperanza, una competencia de decoración de tortas y un espectáculo musical especial.



95° cumpleaños



El 13 de mayo, la comunidad se unió a Hna. Marilyn Rupp para festejar su 95 cumpleaños con una cena en base a pizza comprada en Pizza Hut (a su pedido) y con narraciones de su vida compartidos por Marilyn y las hermanas que vivieron y sirvieron con ella.

20° aniversario de la canonización de María

Las hermanas tuvieron la oportunidad de participar en la mesa redonda y en la misa de conmemoración del 20° aniversario de la canonización de santa María desde Roma. En el Centro, celebramos con la misa. En la cena sucesiva, Hna. Jenny Sellaro compartió una reflexión sobre María.

Aniversarios de profesión religiosa

El domingo de la Ascensión, la comunidad de Wichita se reunió para celebrar los aniversarios de profesión religiosa de tres hermanas: Hna. Helen Lindsey y Hna. Tarcisia Roths (70 años), y Hna. Rosina Mies (75 años).



Hna. Fran Schumer, ASC

Semana nacional de las casas de ancianos

Del 14 al 20 de mayo se realizó la Semana nacional de las casa de ancianos y el tema de este año era "Cultivar la amabilidad". El personal y las hermanas escribieron palabras de amabilidad

Jornada Vocacional en la escuela san León Magno

Mientras participaba en una cena de las 40 horas en el mes de mayo en la iglesia de San León, en Lancaster, PA, un miembro del personal de la escuela me invitó a participar en el programa de la Jornada de las Vocaciones que la escuela había organizado el 27 de abril. Acepté prontamente la invitación.

Dos semanas antes del evento previsto, recibí un itinerario para la Jornada de las Vocaciones en la Escuela católica de San León Magno. Junto conmigo, fueron invitados a participar otras personas: el párroco y el asistente, dos sacerdotes ordenados recientemente, dos hermanos Glen y Marion de Filadelfia, dos hermanas de la orden de los Siervos del Señor de la Virgen de Matara (Argentina, Sudamérica), dos hermanas locales, Hna. Anna OFM de la Santa Trinidad, Columbia, PA, y dos diáconos.

La jornada comenzó con la misa a las 9:00 animada por los estudiantes que se ocuparon de todas las partes de la liturgia. Música, coro, servicio en el altar, lectores, etc. después de la misa, a los huéspedes se les sirvió la merienda con café y dulces, mientras los estudiantes regresaron a sus aulas en espera del orador.

Antes de comenzar las visitas a las varias aulas asignadas, los relatores aparecieron en el palco mientras todo el cuerpo estudiantil se reunía en la sala de reuniones. Cuando recibimos el itinerario de la Jornada de las Vocaciones, recibimos también un cuestionario.

El cuestionario servía para comenzar la jornada de manera creativa, con el juego "Adivina quién". Cada uno de nosotros tenía 22 preguntas a las que responder –los estudiantes tenían que adivinar a quien pudiese pertenecer esa respuesta. Ejemplo: ¿Recibiste alguna vez castigos cuando eras niño? El párroco, P: Hahn, tenía el número más alto. ¿Y sabías cuando eras niño que tenías una vocación?

Después de haber transcurrido alrededor de media hora con toda la escuela, los estudiantes regresaron a las respectivas salas y nosotros fuimos a las asignadas para la hora establecida.

A cada uno de los presentadores fue asignado

un aula y un límite de tiempo. Yo tuve ambas Jardines de Infantes de niños, compartí el sexto grado con Hna. Anna OSF, y al final tuve 4 grado de primaria.

Recibimos una bolsa con el logo de la escuela San León Magno, un gorro de baseball, una taza termo para el café, una agenda, una birome y una merienda.

Fue una jornada hermosa con los estudiantes. Esperamos que esta haya sido para ellos la oportunidad para tener una mejor imagen de las varias vocaciones y que puedan responder a su llamada.

Hna. Leona Hunter, ASC



El bienio de la santificación

Los días de Vallecorsa



“... creemos mucho en los jóvenes, pero antes que nosotras, María De Mattias había tenido confianza en ellos. Iluminados por su mensaje, humildemente tratamos de recorrer el sendero que Ella trazó. Somos conscientes de las enormes dificultades, pero no por eso nos desanimamos...”

Con estas palabras abrimos el primer número del diario “El eco del Valle”, el cuatrimestral del Centro Estudios e Investigación María De Mattias. Era el 31 de marzo del año 2000. Casi en la vigilia de la conclusión del proceso de canonización que había comenzado desde los primeros meses después de su muerte acaecida el 20 de agosto de 1866, por obra de P. Juan Merlini, que exaltaba el espíritu de santidad con el que María De Mattias había conducido la propia existencia.

El bienio de la canonización acaecida el 18 de mayo pasado, me vio de alguna manera protagonista y me hizo recorrer los días de festejo con viva participación y con idéntica emoción con el que viví el evento extraordinario del 18 de mayo de 2003.

Para nosotras, del Centro Estudios e Investigación, esta fecha fue precedida por 14 publicaciones del diario, como una especie de fase propedéutica de preparación a un acontecimiento que no podíamos prever, pero que participábamos, que habría sucedido de un momento a otro.

Era la misma sensación que experimentaba toda la ciudadanía de Vallecorsa alimentada por el deseo de la noticia desde las columnas de diario.

Y cuando finalmente Juan Pablo II proclamó

Santa a nuestra conciudadana, el pueblo estaba listo para recibir la alegre noticia con emoción, entusiasmo, orgullo.

Los mismos sentimientos, la misma participación, el mismo involucrarse con el que este año vivió el festejo del bienio.

La idea del párroco P. Francisco Paglia de hacer transitar Santa María De Mattias a través de las calles del pueblo para recibir en cada una de las tres Iglesias el atestado de devoción, fue una intuición extraordinaria por el mensaje de amor y unión que creció entre los himnos y oraciones elevados a la Santa Conciudadana.

En estos días fue como sentir resonar por las calles del pueblo las palabras que el Santo Padre Juan Pablo II pronunció en ocasión de la canonización: “La canonización de María De Mattias es ocasión propicia para profundizar su lección de vida y para sacar de su ejemplo orientaciones útiles para la propia existencia. Pienso ante todo en ustedes, queridas Hermanas Adoratrices de la Sangre de Cristo, que gozan viendo glorificada a su Fundadora, y a todos ustedes, fieles devotos de ella, que forman su familia espiritual”.

Y esta familia espiritual se reunió en los días de la fiesta celebrada este año, llena de la cálida acogida que la población de Vallecorsa supo y quiso reservar a las Adoratrices de la Sangre de Cristo y a su Madre general Hna. Nadia Coppa.



Yo mismo me hice intérprete de transmitir a la amadísima Hna. Nadia la gran estima y el profundo cariño que une a ella toda la población de Vallecorsa.

Estos sentimientos fueron ratificados por el caluroso aplauso que se elevó espontáneo de los devotos presentes que colmaban los bancos de la iglesia de Santa María.

En esta circunstancia, el Centro Estudios quiso remarcar el mismo lazo que une en un único proyecto de vida la actividad y los fines de la Asociación con el espíritu profundamente cristiano vivido por María De Mattias.

El don a Hna. Nadia de los 68 números del trimestral por parte del Centro Estudios simboliza el nexo entre el Instituto de las ASC y nuestra Asociación.

En sus 24 años de vida, "El eco del Valle" tuvo constantemente en primer plano la presencia de María De Mattias con la crónica y las profundizaciones que evidenciaron algunos aspectos de la vida y misión de María De Mattias.

De nuestra adorada conciudadana se subrayaron la presencia, el universalismo, la solidaridad, la santificación,

el ecologismo, la misericordia, la atención al individuo y otros que contribuyeron a hacer prosperar en nosotros vallecorsanos la semilla difundida por ella ampliamente y el amor por la Sangre de Jesús.

Los días vallecorsanos de festejo del bienio marcaron profundamente la ya sólida devoción a Santa María De Mattias y dejan mirar con más esperanza la completa afirmación de ese mandamiento cristiano del amor a cuya divulgación nuestra maría había dedicado toda sí misma.

En estos momentos difíciles de la vida del mundo entero, vuelve a ser actual el sentimiento de amor, la exigencia de la paz con la superación de las situaciones difíciles y dramáticas.

María De Mattias nos enseñó que se puede. Cada uno de nosotros es un insignificante granito de arena, pero todos juntos constituimos el escenario de una playa acogedora y soleada.

Daive Mirabella
Vallecorsa 6-6-23



Bolesławiec: En honor de Santa María De Mattias

Introducción y recuerdo

Bolesławiec es una pequeña ciudad de 40.000 habitantes, de los cuales 54 % mujeres y 46 % hombres. Bolesławiec es la única ciudad en el mundo que eligió a Santa María De Mattias como patrona y protectora ante Dios. El evento se realizó el 18 de mayo de 2008 (5º aniversario de la canonización de MDM), en presencia del Nuncio Apostólico en Polonia, el Arzobispo Józef Kowalczyk, numerosos obispos, sacerdotes y muchas ASC provenientes de todo el mundo. En la circunstancia, participaron tres Superiores Generales ASC: Hna. Giuseppina Fragassom Hna. Vittoria Tomarelli, Hna. Bernarda Kristic. En las personas de las precedentes y de la actual superiora general de la Congregación, se encontraron la historia y el presente de las ASC.

El Presente 2023

El 26-28 de mayo de 2023 se realizó la celebración de las Jornadas de Bolesławiec. El eslogan de esta celebración era "Vivimos en Europa, Europa está en nosotros". El programa comprendía animaciones para niños, exposiciones, un raid de motocicletas y un concierto de la banda ANOTHER PINK FLOYD. No obstante, nuestra atención se concentraba en la celebración de dos importantes aniversarios y jubileos, para nosotras Hermanas y para los habitantes: 20º aniversario de la Canonización y el 15º aniversario de la proclamación de Santa María De Mattias como patrona de la ciudad.

Los ciudadanos de Bolesławiec y las hermanas ASC de la Provincia de Wrocław se unieron a la celebración: Hna. Nadia Coppa, superiora general; Hna. María Grazia Boccamazzo, secretaria general y Hna. Mónica Rini, ecónoma general, y los habitantes y representantes de Acuto y Vallecorsa, ciudades gemelas con Bolesławiec. 19 personas vinieron de Acuto guiadas por Augusto Agostini, alcalde de Acuto, y una delegación de cuatro personas de Vallecorsa con Máximo Ferracci, concejal del municipio de Vallecorsa.



26 de mayo - (en Polonia la fiesta de la madre se celebra en este día), en la Biblioteca pública municipal – Centro de conocimiento de Bolesławiec , a las 10 hs fue inaugurada la exposición "María De Mattias – a través de los ojos de los niños y jóvenes". Se presentaron las obras de arte de los niños de los Jardines de Infantes escuelas primarias de Bolesławiec. La exposición permaneció abierta desde el 27 de mayo hasta el 24 de junio, de 8 a 13 hs. rodeados por las imágenes de MDM, se realizó el concierto vocal "Ser Mujer", reservado a los niños de los Jardines de Infantes y primaria, inspirado y dedicado a la patrona de la ciudad. Alrededor de 180 obras se expusieron en el Centro, mientras que otros 178 hermosas obras de arte –realizados por los niños- fueron expuestos en la Casa madre ASC en el Centro de Espiritualidad Santa María De Mattias. Allí, durante un evento abierto en los jardines monásticos, se presentaron también cuatro enormes retratos de MDM realizados como obras de colección por los más jóvenes residentes de Bolesławiec.

El 27 de mayo en Polonia se celebra la llamada NOCHE DE LOS MUSEOS:

Bolesławiec, además del Museo de Cerámica, en el convento de las Adoratrices de la Sangre de Cristo se encuentra el Museo de Santa María De Mattias y los comienzos de las ASC en Polonia. En esta tarde, gracias a la ayuda del personal del Museo de Cerámica, alrededor de 500 personas visitaron nuestro museo entre las 18 y las 24 hs. la visita, en grupos de 20 personas, era gratuita y concluyó con una oración en la capilla de la casa donde se hallan las reliquias de Santa MDM, San Gaspar del Bufalo, San Juan pablo II y Santa Faustina Kowalska..



28 de mayo. Domingo –Solemnidad de Pentecostés – día de Jubileos y agradecimiento

A las 8:10 llegó a la casa religiosa de Boleslawiec Hna. Nadia Coppa. Después del recibimiento gozoso, Hna. Nadia compartió el desayuno con las hermanas. Durante el almuerzo, al que fueron invitados los sacerdotes diocesanos, P. Bogdan Eitkowski, Guardián del Santuario de la Preciosísima Sangre de Czetochowa, CPPS, y las Hnas. Misioneras de la Preciosísima Sangre, hubo un intercambio de regalos entre Hna. Nadia, superiora general de las ASC y Hna. Gabriela Wabnic, superiora general de las Misioneras de la Preciosísima Sangre. Hna. Nadia entregó a Hna. Gabriela las reliquias de Santa María De Mattias. Todos los discursos, los regalos y los abrazos fueron muy conmovedores para todos. Hemos experimentado el don del Espíritu Santo – el don de la unidad en la Familia de la Preciosísima Sangre.

El principal evento fue la santa misa solemne a las 14:00 en la iglesia de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, presidida por el obispo de Legnica Andrzej Siemieniewski. Antes del comienzo de la Eucaristía, Hna. Nadia Coppa dio la bienvenida a los presentes, seguida por las intervenciones de Piotr Roman, alcalde de Boleslawiec, y de Augusto Agostini, alcalde de Acuto. Después de la Eucaristía, Michele, un chico de 10 años, de Acuto, entrevistó sobre el tema “el abuelo”: quién era, quién es y qué hizo santa María De Mattias. El rol del abuelo fue interpretado por un estudiante de 14 años de la escuela de Boleslawiec. Se trató de un diálogo italiano-polaco, polaco-italiano. Después de la misa, P. Stanilaw Kusik – el párroco- invitó a todos a mirar y escuchar una performance verbal y musical: María De Mattias –carisma y espiritualidad, preparada por los estudiantes de las escuelas primarias de la ciudad.

Tras la exhibición en la iglesia y lo que sucedía en la plaza del castillo, Hna. Nadia dio entrevistas a la prensa y a la televisión local.

Después del espectáculo, la celebración con María De Mattias siguió con el picnic parroquial, donde se entregaron los premios del concurso

vocal “Ser mujer” – un concurso inspirado en la persona de Santa María De Mattias; del concurso artístico “María De Mattias – a través de los ojos de los niños y jóvenes”; del concurso de conocimiento sobre la santa patrona de Boleslawiec. Los premios fueron entregados por los alcaldes de Boleslawiec y Acuto, por el asesor de Vallecorsa y, sobre todo, a esta actividad fue invitada Hna. Nadia Coppa. Una característica interesante y precedente del concurso vocal fue la exhibición del quinceañero Kasper Gasiorowski, alumno de 8º grado (el último año de la escuela primaria).

Y después... durante muchas horas pudimos asistir a las exhibiciones de los siguientes grupos: el coro municipal “Cantate Deo”, grupo de canto y danza “Boleslawiec”, los grupos femeninos INIEMAMOCNE ed EMENEMSI del Estudio Vocal del centro Cultural Boleslawiec; después el grupo musical Akord Band, y finalmente una fiesta musical fue la exhibición del Grupo T.I.R que presentó la música italiana de los años 1960-90.

Después de las oraciones, la visión de las exposiciones, la entrega de los premios, las danzas y bailes, las autoridades ciudadanas de Boleslawiec y los huéspedes italiano se reunieron en la casa de las Adoratrices de la Sangre de Cristo para una mesa común con una comida polaca y vino italiano para festejar todo lo que se refiere a María De Mattias y el cumpleaños de Giulia Santonico, presidente del Centro Ancianos de Acuto.

Durante la ceremonia, Hna. Nadia Coppa dijo: “Para todos los que se reunieron para celebrar los aniversarios unidos a MDM, es una gran alegría que hace muchos años haya comenzado la amistad y la colaboración entre las ciudades de Vallecorsa, Acuto y Boleslawiec. Es la prueba que la espiritualidad de Santa María De Mattias supera las fronteras y se difunde en todos los países y en todos los pueblos.

Agradecimientos

Hna. Nadia... queremos agradecerte por tu presencia entre nosotros. Estuviste... sólo 33 horas. Tu rostro no mostraba ningún cansancio por las dificultades que tuviste que enfrentar. Difundiste alegría, gratitud y la herencia espiritual de Santa María De Mattias.

Agradecemos a Hna. María Grazia y a Hna. Mónica por su alegría de celebrar con nosotros, por la unidad del carisma y por su hermosa presencia.

Hna. Gabriela Janikula, ASC

En la Biblioteca

Las Adoratrices de la Sangre de Cristo llegaron a Bihac, una ciudad en el noroeste de Bosnia-Herzegovina, situada en las orillas de la linda Una, en el valle que se encuentra a los pies del monte Plješivice. La leyenda cuenta que los antiguos romanos, viendo por primera vez su belleza, exclamaron "UNA" –"¡ÚNICA!". En efecto, toda la ciudad emana una cierta unicidad que se disemina por las calles y que cuenta la historia de su turbulento pasado. De las excavaciones antiguas y por la herencia de la tribu Japoda, pasando por las investigaciones arqueológicas de la época del imperio romano, a través de las huellas del imperio otomano, de la que Bihac y sus alrededores eran la provincia más occidental, hasta la dominación austríaco húngara, a la turbulenta y difícil historia del siglo XX, se encuentra en las riberas del río y continúa hasta nuestros días.

Las hermanas Adoratrices llegaron en 1894. En el monasterio de Bihac de San Josipa ("Kloster"), en 1894, comenzó a funcionar una escuela pública de cuatro grados, al que siguió un jardín de infantes y en internado para niños. Luego, las hermanas dieron comienzo también a una escuela superior para chicas que funcionó con éxito hasta 1945, cuando el gobierno comunista las cerró y el edificio del "claustro" fue confiscado por el Estado.

Pero para las hermanas, renunciar a trabajar con las personas, por el profundo deseo de "hacer conocer a todos el amor y la ternura de Jesús Crucificado" (s. María De Mattias) nunca fue una opción. Aun que no fue fácil y sin dolor, las hermanas decidieron quedarse en esa ciudad. Desafiando los años tumultuosos de la guerra, permanecieron con la gente que iba y venía de la zona. Todavía hoy están como presencia con autoridad, trabajando en la parroquia y en la biblioteca de San Josip. La biblioteca es el lugar de encuentro, de socialización, de crecimiento en la calidad de la convivencia. Aunque las hermanas son una minoría nacional en la zona, porque la ciudad vive alrededor del 90 % de la población musulmana, se sienten completamente integradas, aceptadas y tratan a su querido prójimo con todo el corazón.

En el ámbito del proyecto "Por la vida y la familia" de la Fundación María De Mattias, el 2 y 3



de junio, en la biblioteca de San Josipa, se realizó un programa para niños y educadores de Bihac. El primer día se realizó un taller dramático-pedagógico y de narración. Más de sesenta estudiantes de la escuela primaria "Harmani" participaron en un taller interactivo, reflexionando sobre los propios sueños y sobre el camino para realizarlos. El libro ilustrado "El día en que me transformé en un pájaro", de Ingrid

Chabbert, fue la base. En la tarde, los niños más pequeños tuvieron la oportunidad de jugar con el libro ilustrado "The King Who Forbade Darkness", de Emily Hawoerth-Booth. A través de la técnica de la narración, el seminario buscaba animar a desarrollar la cultura de la lectura y la escucha de historias desde la más tierna edad. El segundo día se hizo un semanario didáctico interactivo para los educadores sobre el tema de las técnicas dramáticas y los métodos de estudio. Los estudiantes fueron introducidos en la educación dramática que comprende la enseñanza con el uso de técnicas y métodos teatrales, que son actividades diferentes, inesperadas, atrayentes y requieren que los estudiantes descubran, investiguen, resuelvan problemas, socialicen y cooperen. Los docentes asumieron el rol de estudiantes y, analizando la vida de la primera mujer ganadora del premio Nobel, Marie Curie, aprendieron de modo experiencial las técnicas y métodos dramáticos.

Los talleres y las narraciones fueron guiados por Hna. Sunčica Kunić, docente de Pedagogía teatral, con el apoyo de Hna. Cecilija Milković, directora de la Fundación María De Mattias, y Hna. Blanka Šturm, responsable de la biblioteca San José.

Estos dos días intensos de compartir y socialización dejaron en nosotros una marca profunda y preciosa. La convivencia entrelazada con el respeto y la aceptación es verdaderamente terapéutica para este lugar. Ser un puente, una mano tendida, dar una mirada afectuosa y una palabra de comprensión y aliento es un recurso gratuito pero enorme en el esfuerzo de construir la fraternidad universal a la que Papa Francisco nos llama.

Hna. Sunčica Kunić, ASC

Educación a la conciencia ambiental

En el ámbito del proyecto de la Fundación María De Mattias "Por la vida y la familia", las catequistas ASC organizaron talleres educativos en la escuela y el programa de catequesis. Los temas se inspiran en los contenidos de las Jornadas Internacionales y Mundiales que se celebran cada año. Uno de los temas era cómo reconocer las propias emociones y el lenguaje del cuerpo basado en ellas. Es increíble cómo lo realizaron los niños de 2º y 4º grado primaria. Realizaron un bosque llamado Zelegrand, lleno de animales, con papel reciclado.

Los más pequeños se dieron cuenta que es necesario reconocer las "emociones" de los animales cuya belleza de su ambiente es contaminada por personas irresponsables. Esta una de su historia y mensajes interesantes:

Un día, en un bosque llamado Zelegrand (ciudad verde), la zorra dijo: "Estoy muy enojada con las personas que las mordería porque tiraron basura en la naturaleza". Y el oso agregó: "También yo estoy muy enojado con las personas". El búho pregunto: "¿Por qué estás enojado?" "Porque cuando me desperté de mi sueño invernal, vi mucha basura respecto al año anterior". El búho agregó: "todas las veces que vuelo, tengo miedo de ir a chocar con las bolsas de plástico que, llevados por el viento, vuelan en el aire". Y el pez dijo: "Estoy muy confundido y triste, porque todas las veces pienso que el pedazo de papel es una pequeña lombriz". El conejito cartero dijo: "Todas las veces que entrego las cartas, piso comida mordisqueada y me ensucio". Y el búho agregó: "No logro ver tanta basura en Zelegrand". "Es de mal gusto cuando camino y caigo en el barro debido a las latas", dice el conejito. "Y cuando busco mi presa, estoy triste y hambriento porque no logro encontrar nada sino restos de basura", dice la zorra. El conejito cartero dijo: "Estoy contento porque tengo una gran idea: tenemos que unirnos todos con coraje y recoger la basura de Zelegrand". El oso dijo: "No voy a recoger la basura sucia porque me da asco". Después todos comenzaron a recoger la basura. Y el osito, que se aburría, se unió a ellos.

Los animales estaban felices y satisfechos porque habían limpiado Zelegrand y el oso estaba contento porque se unió a ellos. Y entonces, gente, no tiren la basura, sino que limpien regularmente la naturaleza. El Concejo forestal tiene razón, ¡no tiren basura en la naturaleza!

Hna. Cecilija Milković, ASC





Adoratrici del Sangue di Cristo - Assemblée Generale, Roma, Casa Provinciale CPPS, Via Narni 29, 1-29 Luglio 2023
Nel Sangue di Cristo... "nuove tutte le cose". (Ap. 21,5)

Luglio 2023						
Lunedì	Martedì	Mercoledì	Giovedì	Venerdì	Sabato	Domenica
 3 In ascolto reciproco Relazioni delle Regioni, Delegazione e Fondazioni	4 In ascolto reciproco Relazioni delle Regioni, Delegazione e Fondazioni	5 In ascolto reciproco Relazione Amministrazione Generale	6 Ampliando l'ascolto Il documento di lavoro 15.30 Trasmissione Relazione Joe Nassal, CPPS 20.30 Trasmissione: Holy dance	7 Noviziato internazionale e relative proposte	8 Acuto - Casa Madre e relative proposte	9 PELLEGRINAGGIO Acuto 15.30 Trasmissione Celebrazione Eucaristica
10 Acuto - Casa Madre Casa Generalizia 18.00 Trasmissione Comunità San Egidio	11 Strutture intermedie e relative proposte	12 Famiglia del P.Sangue (ASC, CPPS, Laici): cammini e proposte Nuove forme di Consacrazione al Sangue di Cristo 20.30 Trasmissione: Novizie	13 Diritto proprio e relative proposte	14 Diritto proprio	15 Diritto proprio	16 Discernimento spirituale
17 Discernimento e processo di elezione	18 Discernimento e processo di elezione	19 Discernimento e processo di elezione Festa 18.00 Trasmissione Concerto: Sr. Piera Cori	20 CIS/VIVAT/GPIC e relative proposte Fondo ASC Direttorio economico	21 Ratio Formationis Elaborazione proposte	22 Atti AG	23 PELLEGRINAGGIO di Ringraziamento Lanciano (Partecipazione libera)
24 Proposte pervenute dall'ascolto della Congregazione	25 Proposte pervenute dall'ascolto della Congregazione e Orientamenti	26 Redazione degli Atti AG '23	27 Redazione degli Atti AG '23	28 Approvazione degli Atti AG '23 18.00 Trasmissione Recital: MDM	29 Chiusura ufficiale della XXII AG '23 11.00 Trasmissione Celebrazione Eucaristica	30 Partenze

En la Congregación

Cumpleaños: Celebramos la vida

JULIO

50° cumpleaños

Hna. Laura William Nchupa 27/07/1973 Tanzania

60° cumpleaños

Hna. Elsy Velayappallil 01/07/1963 India

70° cumpleaños

Hna. Jan Renz 02/07/1953 USA

Hna. Mirjana Tikvić 29/07/1953 Zagabria

80° cumpleaños

Hna. Maria Cifelli 05/07/1943 Italia

Hna. Anna Carcagnì 26/07/1943 Italia

90° cumpleaños

Hna. Sophia Kammer 11/07/1933 USA

AGOSTO

30° cumpleaños

Hna. Mercy Angela 09/08/1993 India

40° cumpleaños

Hna. Getruda Edward Mgidila 04/08/1983 Tanzania

60° cumpleaños

Hna. Małgorzata Przybyło 07/08/1963 Wrocław

Hna. Rose Hawa Tantau 10/08/1963 Tanzania

80° cumpleaños

Hna. Konzolata Nikifor 07/08/1943 Zagabria

Hna. Emilia Donati 17/08/1943 Italia

Hna. Betty Adams 26/08/1943 USA

90° cumpleaños

Hna. Helene Trueitt 14/08/1933 USA

Hna. Adalgisa Raimondi 19/08/1933 Italia



Aniversarios de Profesiones Religiosas

1 julio - BLCS

50° Aniversario

Hna. Kris Schrader
Hna. Nylas Moser

60° Aniversario

Hna. Joan Weiler
Hna. Francine Schuster
Hna. Therese Wetta

65° Aniversario

Hna. M. Alan Wurt
Hna. Mary Ellen Hubbard
Hna. Joan Shalapin
Hna. Jean Marie Kumke

70° Aniversario

Hna. Hedwig Neff

80°+ Aniversario

Hna. Dolores Ann Rapp (80)
Hna. Leona Luechtefeld (81)

15 Agosto - Zagabria

60° Aniversario

Hna. Lidija Petrušić

19 Agosto - Tanzania

25° Aniversario

Hna. Fortunata Shabani Sumbui
Hna. Laura William Nchupa
Hna. Magdalena Pantaleo Sikay
Hna. Yohana Amu Maley

19 Agosto - Zagabria

50° Aniversario

Hna. Mirjam Kuštreba
Hna. Cecilija Milković
Hna. Matilda Palić
Hna. Zdenka Pezer
Hna. Jacinta Šokić
Hna. Katica Tušek

19 Agosto - Wrocław

25° Aniversario

Hna. Ina Baltsevich

23 Agosto - Zagabria

25° Aniversario

Hna. Danijela Anić

27 Agosto - BLCS

25° Aniversario

Sr Angela Laquet

Nuestros augurios y nuestra oración



Boletín Internacional

Adoradoras de la Sangre de Cristo



Mensual de Información

a cargo de

Adoradoras de la Sangre de Cristo
Comunicaciones Internacionales - Dirección General
Via Maria De Mattias, 10 - 00183 ROMA

Año XXV, Nº 7, Julio/Agosto de 2023

Comisión de redacción

Maria Grazia Boccamazzo, ASC
Debora Brunetti

Traducciones a cargo de

Hna. Damjana Kovačević - croato
Hna. Betty Adams - inglés
Hna. Anastazia Florianl - kiswahili
Hna. Bozena Hulisz - polaco
Hna. Clara Albuquerque - portugués
Hna. Miriam Ortiz - español
Hna. Johanna Rubin - alemán



Volvieron a la Casa del Padre

08/06/2023	Hna. Anna Antonia Barone	Italia
10/06/2023	Hna. Domenica Iori	Italia
10/06/2023	Hna. Mary Peter Chiodo	USA
18/06/2023	Hna. Celestina Stojanović	Zagabria
20/06/2023	Hna. Antonietta Biasini	Italia
07/14/2023	Hna. Maria Addolorata Previtero	Italia
01/08/2023	Hna. Luisa Conte	Italia